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懇請敦促環保署檢討膠袋徵費第一期成效懇請敦促環保署檢討膠袋徵費第一期成效懇請敦促環保署檢討膠袋徵費第一期成效懇請敦促環保署檢討膠袋徵費第一期成效 

 

膠袋徵費計劃已實施接近四個月，問題亦逐漸浮現，我們發現徵

費計劃對減少膠袋濫用的幫助並非如環保署所說「十分有效」，原因

是徵費計劃未獲廣泛推行。徵費計劃現時只局限於本港 2,800 間，即

4%的零售店舖，多達 96%的零售點則未受徵費計劃監管，仍在派發

膠袋。 

 

雖然受規管的零售點的膠袋使用量大幅減少，但是香港零售管理

協會估計，本港今年的膠袋使用量比去年同期只減少 6% (見附圖 1)，

換言之，環保署未有處理堆填區九成以上的膠袋，亦一直未有向立法

會或公衆交待所有數據，包括環保署今年 6 月底於徵費前進行關於堆

填區膠袋量的調查，這實在令人費解。 

 

協會一直支持政府顧問 GHK 於二零零七年提出的建議，認為通

過教育和自願行動來解決濫用膠袋是最具成效的。有見及此，協會於
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今年三月開始推出「日日無膠袋日」，直至六月共節省九千萬個膠袋，

成效有目共睹。一直以來，協會堅信若要徵收膠袋稅來減少整體膠袋

使用量，政府就必須將全港所有零售點納入徵費範圍。 

 

協會促請環保署堅守承諾，盡快進行徵費計劃首階段的詳細檢討，

訂定檢討機制，繼而制訂量度減用膠袋的準則，檢討成效。 

 

我們殷切期望 貴委員會能繼續跟進膠袋徵費計劃的整體真正 

成效。 

 

此致 
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香港零售管理協會主席 

 

 

麥瑞琼 謹啓  

 

二零零九年十一月五日  

  



 

附附附附圖圖圖圖 1 
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